

Aktiver Dienst  
Jahresbericht 2010



## Personal

### Personalstand

Derzeit besteht die DRK-Bereitschaft aus **9 Helferinnen und 26 Helfern**, bei einem Durchschnittsalter von 27 Jahren.

Gegenüber dem Vorjahr erhöhte sich der Personalstand um eine Helferin.

### Ausbildungsstand:

Der Ausbildungsstand stellt sich derzeit wie folgt dar:

- zwei Ersthelfer
- fünf Sanitätshelfer
- ein Rettungshelfer
- 15 Rettungssanitäter
- 10 Rettungsassistenten
- zwei (Leitende) Notärzte

80 Prozent des Personals wirkt regelmäßig im **Rettungsdienst** mit.



Gleichfalls unterstützen wir mit unserem Personal den **Katastrophenschutz** des Landkreises Südliche Weinstraße sowie der Stadt Landau und stellen Personal für die Schnelleinsatzgruppe-Sanitätsdienst (SEG-S), den Katastrophenschutzstab und die Technische Einsatzleitung (TEL).

Die oberste gesundheitliche Führungsebene der Stadt Landau und des Landkreises Südliche Weinstraße unterstützen wir personell mit zwei Leitenden Notärzten (LNA) und einem Organisatorischen Leiter (OrgL).

## Einsatzmittel

### Fahrzeuge

Der DRK-Ortsverein Bad Bergzabern verfügt aktuell über drei ortsvereinseigene Fahrzeuge, sowie einen Notfallkrankswagen Typ B, welcher dem Landkreis Südliche Weinstraße vom Bund zur Nutzung überlassen wurde.

Alle vier Einsatzfahrzeuge werden für die Schnelleinsatzgruppe-Sanitätsdienst eingesetzt.



- +** **Kommando- / Mannschaftsfahrzeug** *RK Südpfalz 12/19-1*  
(Mitsubishi Pajero, Erstzulassung 1992)
- +** **Mannschaftstransportfahrzeug** *RK Südpfalz 12/19-2*  
(VW T4, Erstzulassung 1998)
- +** **Gerätewagen „GW-SAN“** *RK Südpfalz 12/15-3*  
(Mercedes-Benz 310 D, Erstzulassung 1989)
- +** **Notfallkrankwagen Typ B** *RK Südpfalz 12/86-1*  
(Mercedes-Benz Sprinter 315 CDI, Erstzulassung 2009)

Außerdem ist ein Sanitätsanhänger des DRK Kreisverbandes Südliche Weinstraße bei der DRK-Bereitschaft Bad Bergzabern stationiert.

## Bereitschaftstätigkeiten

Im Jahr 2010 traf sich die Bereitschaft zu zwölf Bereitschaftsabenden um mit den Fahrzeugen und dem Material zu üben oder um sich in internen Schulungen fortzubilden. Ebenso wurden von einigen Aktiven regelmäßig notfallmedizinische Fortbildungen im Klinikum Karlsruhe besucht. Gleichfalls besuchte eine Gruppe das „Symposium Notfallmedizin“ im Februar in Mainz.

Im Juni wurde gemeinsam mit den Einsatzkräften der Feuerwehr Bad Bergzabern an der Südpfalztherme geübt und im Herbst an der Freizeitstätte Lindelbrunn des Stadtjugendrings Pforzheim.

Außerdem wirkten Helfer des DRK Bad Bergzabern bei Feuerwehrübungen in Kapellen-Drusweiler und Oberotterbach mit.

Die **Schnelleinsatzgruppe Landau-Südliche Weinstraße** traf sich im Mai zu einer gemeinsamen Einsatzübung mit LNA und OrgL in Landau. Die Katastrophenschutzübung des Landkreises Germersheim im November auf der B 9 wurde mit dem Notfall-KTW unterstützt.



Einsatzkräfte der DRK-Bereitschaft besuchten die Kindergärten in Barbelroth und Göcklingen, sowie die Altenbergschule in Bad Bergzabern und stellten die Arbeit des DRK vor.

Beim Girl's Day dem Mädchen-Zukunftstag wurde die Feuerwehr Bad Bergzabern bei der Ausrichtung unterstützt.

Die Bereitschaftsführung sowie die Führungskräfte der SEG nahmen an acht Besprechungen auf Kreisebene teil.

Weiterhin wurden vom DRK Bad Bergzabern im Jahr 2010 fünf Blutspendetermine in der Schlosshalle und ein Sonderblutspendetermin beim Tag der offenen Tür der Feuerwehr Bad Bergzabern ausgerichtet, insgesamt kamen zu diesen Terminen 785 Blutspender.



**Übungs- bzw. Schulungsstunden gesamt: 990 Stunden**

## Sanitätswachdienste

### **Purzelmarkt Billigheim**

Alljährlich übernehmen wir die sanitätsdienstliche Betreuung des Festumzuges und des Pferderennens zum Billigheimer Purzelmarkt. Entsprechend der Größe der Veranstaltung waren wir im Jahr 2010 mit 16 Helfern und Notarzt vor Ort. Zugleich waren sechs Einsatzfahrzeuge in den Dienst eingebunden (u. a. zwei Rettungswagen und ein Krankentransportwagen). Während des Umzuges sowie beim „Treiben“ auf der Purzelmarktwiese wurden mehrere Fußstreifen und eine Sanitätsstation eingesetzt. Über den Tag hinweg galt es vor Ort **15 Patienten** sanitätsdienstlich zu versorgen.

### **"Weinfest Mühlhofen"** Billigheim-Ingenheim

Zum dritten Mal übernahmen wir den Sanitätsdienst beim Weinfest in Mühlhofen. An den drei Diensttagen wurden insgesamt **20 Patienten** versorgt, mit deutlicher Einsatzballung in den Abendstunden. Zwei Patienten mussten an den Rettungsdienst übergeben werden und einer weiteren klinischen Versorgung zugeführt werden.

Ebenfalls vor Ort waren wir im Jahr 2010 beim Altstadtfest in Bad Bergzabern, bei der Paminaveranstaltung „Radeln ohne Grenzen“ im Bienwald, beim Flugplatzfest in Schweighofen, beim Energie Südwestlauf in Göcklingen, dem Wildkatzenlauf in Oberotterbach, dem Fröhlichen Kunterbunt und dem Kurparkfest in Bad Bergzabern.

In Zusammenarbeit mit dem Reitclub Billigheim und dem RFV Billigheim übernahmen wir die sanitätsdienstliche Betreuung einiger mehrtägiger Reitturniere.



Helfer und Material des DRK Bad Bergzabern unterstützte sanitätsdienstliche Betreuungen des DRK Ortsverein Annweiler (u. a. Europafest der Jugend in Annweiler) und des DRK Kreisverbandes Landau-Stadt (Landauer Sommer).

*Insgesamt **35 Sanitätswachdienste** mit 1100 Einsatzstunden*

## Einsätze

Die DRK-Bereitschaft Bad Bergzabern unterstützte im Jahr 2010 die Evakuierungsmaßnahmen bzw. sanitätsdienstliche Absicherung der Einsatzstelle bei zwei Entschärfungsmaßnahmen von Fliegerbomben in Landau.

Die ebenfalls zur Bombenentschärfung durchgeführte Evakuierung des katholischen Krankenhauses in Zweibrücken wurde von den Kräften des DRK BZA mit zwei Einsatzfahrzeugen unterstützt.

Die **Schnelleinsatzgruppe Landau-Südliche Weinstraße** wurde 2010 zu einem Bereitstellungseinsatz alarmiert.



## „Unterstützungsgruppe – Rettungsdienst“ Eingesetzt zur Unterstützung bei rettungsdienstlichen Einsatzspitzen

- **Besetzung von dienstfreien Einsatzfahrzeugen** der DRK-Rettungswache Bad Bergzabern
  - ⇒ 40 Einsätze bei 90 Einsatzstunden
- **Notärztliche Unterstützung** bei Notfalleinsätzen durch die Ortsvereins – Notärzte
  - ⇒ 6 Einsätze (20 Einsatzstunden)



## Arbeitseinsätze

Zur Pflege und Instandhaltung mussten am DRK-Heim verschiedene Tätigkeiten durchgeführt werden, ebenso konnte einige Innenausbauarbeiten vervollständigt werden.

Gleichfalls musste Zeit in die Pflege und Wartung der Fahrzeuge und des Einsatzmaterials investiert werden.

Für die Pflege- und Wartungsarbeiten wurden im Jahr 2010 **ca. 550 Stunden** geleistet.

Im Jahr 2010 erbrachte  
die DRK-Bereitschaft Bad Bergzabern  
**3758 Stunden!**

*gez. Bereitschaftsleiter Heiko Nebert – 15.01.2011*